

## EDITORIAL

**E**s difícil sustraerse a la incidencia recíproca de las condiciones socioculturales y los problemas propios a la disciplina psicológica (y a las ciencias humanas o sociales más ampliamente). Qué es lo que resulta digno de considerarse un “problema” de investigación -sea ésta “teórica” o “aplicada”- resulta de factores muchas veces externos a la disciplina, así como ésta participa, en tanto discurso y práctica, de las definiciones acerca de qué es un problema social (o psicosocial) y cuáles son las posibilidades de resolverlo o comprenderlo.

Esta complejidad le resta evidentemente a la psicología la pretensión de una ciencia que se querría ajena a la historia, a las condiciones sociales de su ejercicio y a los criterios de validación de su “conocimiento”. Pero abre perspectivas de análisis, campos de debate, diversidad de “objetos” o problemas de investigación e intervención, que hacen de la psicología un territorio diverso y en permanente discusión.

Los artículos presentados en este número, dan cuenta de esta diversidad, tanto desde el punto de vista del tipo de estudio (teórico, aplicado, etc.) como de las metodologías empleadas y las problemáticas que se abordan. Ello responde, por una parte, a las características de la disciplina actualmente y, por otra, al criterio editorial de nuestra revista: no sólo constatar esa diversidad, sino también promoverla.

*El editor.-*